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市政协委员石忠、李明月、孙月红、赵红梅等联名提出要加大职教投入

抽抽部部分分编编制制额额招招聘聘兼兼职职教教师师
在今年政协会议上，市政协

委员、滨州职业学院院长石忠与
其他政协委员李明月、孙月红、
赵红梅等联名提出的“关于提高
生均拨款标准，增加高职教育财
政投入的建议”的提案备受关
注。

一个地区经济社会的发展
离不开人才的支撑，目前，在我
国在上亿的农民工里，熟练技术

工人比例不足，技术工人紧缺已
经成为产业界不得不面对的问
题。因此，职业教育在整个社会
经济发展中的作用越来越重要。
滨州市已经意识到职业教育的
重要性，1月6日，滨州市就职业
教育今后发展，以及如何更好地
为经济社会发展服务举行职业
教育座谈会。

提案首先分析了目前滨州
市职业教育面临的问题。例如，
培养一个机械、电气类高职学

生，实训成本，每生达到13000余
元，而学费仅有15000元，由此造
成高昂的办学成本。其次，学院
实训条件、教学设施等办学条件
薄弱，历史欠账较多。全国骨干
校生均仪器设备平均值为12000
余元，而学院为6300元，仅是骨
干校的一半；且部分设备陈旧落
后，亟待更换。滨州市目前虽建
立了生均拨款标准，与其他职教
先进地区相比，生均拨款处于较
低水平。

因此，提案建议，进一步加
大财政支持，推动高等职业教育
健康发展。一是建议财政部门加
大职业教育投入，逐步提高财政
性教育经费用于职业教育的比
例；根据核定的学校编制，按照
编制内人员经费拨款标准足额
拨付经费，教职工编制总额中的
20%可用于聘用专业兼职教师。

其次，提高生均拨款标准。
建议财政部门结合全省各地市
高职院校生均预算内经费拨款

标准的相关工作安排，争取提前
完成生均拨款目标，尽快达到辖
区内本科院校标准。此外，还要
加大专项资金支持力度。为此，
他们建议财政部门设立专项资
金，用于支持滨州市职业教育公
共实训基地、市级品牌专业建
设、专业教学标准开发、精品课
程改革、教师培养培训聘用等。
实施国家和省职业教育专项建
设项目所需的配套经费及时足
额拔付到位，并做到专款专用。

市政协委员韩梅海：

老老旧旧小小区区也也要要““美美容容””

韩梅海通过走访调查
发现，滨城区内就存在不少
老旧小区，例如一棉宿舍、
柴油机厂宿舍、造纸厂宿舍
等小区，甚至有些小区由于
企业兼并或破产、基础设施
较差、物业公司退出等原
因，成为无人管理小区。

这些小区很多楼院没
有保洁，做不到垃圾日产
日清，气味难闻，或者没有
门卫，车辆人员随意进出；
更有的私搭乱建严重，有
些杂物甚至堆放在消防通
道上。由于原来所属的单
位或企业已不存在，导致
无人管理，居民居住环境
恶劣。小区环境脏、乱、差，
与城市发展的步伐越来越

不协调，居民反映强烈。
韩梅海委员认为，一

个环境优美的生活空间对
于形成和谐的人际关系，
维护社会安定团结有着十
分重要的作用。现今在老
旧小区居住的大都是中老
年人，他们很多退休或灵
活就业，收入偏低，已经没
有能力改善住房条件。由
于安全防范措施的缺位，
老旧小区大都存在盗抢风
险，使得居民缺乏安全感。
如果以城市建设的力量改
造老旧小区，美化和提高
居民的生活环境质量，从
而使这些老旧小区的居民
也享受到了城市发展带来
的福利。

老小区大多无人管理
现今，滨州市内

已有很多小区因建
设年代早，建设标准
低，不同程度存在着
管 线 老 化 、道 路 破
损、楼体饰面脱落，
节能保温效果差等
诸多问题。针对此问
题，市政协委员韩梅
海提出了《关于进一
步加强老旧小区综
合整治的建议》的提
案。

韩梅海认为，老旧小区
改造是一项综合性系统工
程，涉及管理区、社区和住
建、规划、财政、供水、供电
等多个部门，这就需要各部
门的通力合作。由此，韩海
梅建议，由政府牵头、启动
对全省老旧小区综合整治
工作，房管部门对老旧小区
进行全面排查，制定科学的
老旧小区综合整治方案。

实施老旧小区改造工
程需要大量的资金投入，而
居住在老旧小区的居民大

多数收入较低，建议建立政
府投入与市场化运作相结
合的投入机制。例如，旧住
宅区的道路、社区服务、安
全防范等配套建筑及设施
设备改造建设资金，由政府
承担，开发项目设施不配套
等遗留问题由原建设单位
投资解决。

建立老旧小区管理长
效体制，依法确定老旧小区
物业管理主体，督导街道办
事处、社区依法选举或改选
老旧小区业主委员会。

旧小区改造需资金支持

市政协委员王志芳:

不不要要让让美美丽丽变变成成障障碍碍

王志芳的孩子在滨州实
验学校上学，在接送孩子的
期间，她发现了此问题：“实
验学校东十字路口，人行道
转角地带与斑马线之间被一
段完整的绿化带隔开，很多
行人选择走下人行道在非机
动车道上道绕行过绿化带行
至斑马线一端等待绿灯，尤
其是对老人和孩子，造成很
大的安全隐患。”

王志芳分析，黄河七
路渤海十六路十字路口附
近是实验学校，周围的居
民 小 区 密 集 ，有 法 院 小
区、聚鑫园、黄河小区、翰
墨园等多个小区。首先，

小学、初中的孩子在等待
绿灯时有追逐嬉闹现象，
学校上学、放学时又是接
送孩子车辆的高峰期，车
辆右转给在非机动车道上
等待绿灯的学生和接送学
生的家长带来很大的危
险。其次，还需要考虑的
是周围居民的出行安全，
这个十字路口东西两侧分
别有一个集中购物区，路
口西侧是早市，东侧是银
座商场的中海分店，常见
周围居民步行前往这两处
购物，在这个十字路口，
他们与学生面临着相同的
行路危险。

在人行横道上等绿灯很危险

市政协委员王志芳市政协委员韩梅海

本报记者 王泽云

2013年6月27日，
本报以《三角绿化带
逼学生走右转车道》
为题，报道了滨州实
验学校东十字路口
四个三角绿化带没
有开辟人行道，孩子
过马路必须先从右
转车道绕过绿化带，
之后才能在人行横
道上等待绿灯。此次
市政协十届三次会
议上，市政协委员王
志芳也提出了同样
的问题。

本报记者 王泽云
邵芳

11日，在滨州实验学校
东十字路口，记者发现确实
存在绿化带分开人行道和
斑马线的情况。由于学校已
放假，绕绿化带至斑马线的
情况很少。但记者观察到，
十字路口的转弯车辆并没
有减速慢行的意识，这对老
人和孩子的确存在安全隐
患。而一辆自北方而来的自
行车与一辆从东而来右转
的私家车出现了相对而行
的情况，所幸二者车速都不
快，此情况在晚上非常危

险。
王志芳认为，大家更愿

看到的是在保障行人安全
的前提下实施城市绿化，不
要让美丽变成了障碍。建议
移走这段绿化带中间的一
小部分绿化物，将人行道与
斑马线连接起来，从而避免
安全隐患。采访中，一位居
民提出自己的看法，市区内
很多三角绿化带上都有一
条小的人行道，是否也可考
虑在三角绿化带区域处开
辟一条人行道?

绿化带拆除或修人行道

首届“好大姐”杯技能大赛举办
1月10日，首届 “好

大姐”杯月嫂、育婴师、养
老护理员技能大赛暨颁奖
仪式在滨州职业学院护理
学院举行。

据了解，滨州市服务
业发展局、滨州市人力资
源和社会保障局、滨城区

妇联、滨城区民政局、滨州
职业学院护理学院相关领
导出席本次大赛，一等奖
获奖选手被评为“最美好
大姐”荣誉称号。

“好大姐”家政的负责
人刘伟介绍，希望通过这
次家政服务技能比赛，展

示好大姐家政的优秀形
象，推动家政服务技能水
平，不断提高学习业务知
识和开展技能训练的主动
性，为实现家政行业更好、
更快地发展做出积极带头
作用。

本报记者 王领娣

安全送电进困难家庭
本报讯 为进一步

落实党的群众路线各项
活动，提升“彩虹共产党
员服务队”为民服务能
力，1月9日下午，滨城区供

电公司结合党员干部走
访困难家庭各项工作，供
电所“彩虹共产党员服务
队”走进市中街道办事处
滨河社区困难户家中，为

他们义务检查用电线路，
宣传节日用电常识，为困
难家庭送去安全和节日
的祝福。

(齐晓冉)

滨城供电开展节前安全检查
本报讯 1月9日，为

确保春节期间安全可靠用
电，滨城区供电公司组织
人员到滨州城北城关旧线
路改造现场督导检查工

作。
春节临近，为保障春

节期间不断电，公司深入
现场检查指导工作。在城
关旧线路改造现场，检查

人员对改造情况进行全面
审查，对人员着装、安全器
具的配备进行认真检查，
确保节前安全生产万无一
失。 (张真)

本报记者 赵树行
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